

## PRINCIPALES POSICIONES DEL VOLEIBOL

### 1- Libero



Este jugador está especializado en habilidades defensivas. Son los responsables de la defensa de todo el equipo. Para destacarse debe usar una camiseta de un color contrastante al de sus compañeros de equipo. El libero no puede bloquear ni atacar la pelota cuando está completamente sobre la red.

Cuando la pelota no está en el juego, el libero puede reemplazar a cualquier jugador zaguero, sin previo aviso a los oficiales.

Este reemplazo no cuenta contra el límite de sustitución de cada equipo permitido por set de juego, aunque el libero sólo puede ser reemplazado por el jugador que había sustituido.

El libero también puede funcionar como un armador bajo ciertas restricciones. Si realiza un set lanzando una pelota por lo alto, debe estar ubicado y no sobre una línea de 3 metros. De otra forma, la pelota no puede ser atacada sobre la red en frente de la línea de 3 metros.

A éstos se les permite realizar un pase de pelota por abajo desde cualquier parte de la cancha.

Los liberos suelen recibir los saques o clavar los ataques y tienen reglas únicas, diferentes al resto de los jugadores en la cancha.

### 2- Armador o levantador



El armador es la persona quien “establece” la jugada del balón para los remachadores. Esperan recibir la pelota sobre ellos para poder jugar y entregarla. Pueden haber dos armadores en el equipo dependiendo de la formación de éste.

Los armadores son jugadores claves en voleibol. Normalmente, bloquean en el lado derecho y necesitan moverse sólo unos pasos para preparar la pelota. La transición de este jugador de la fila de atrás es fundamental para construir una ofensiva exitosa.

El armador es quien arma las jugadas y es el defensa o el capitán del equipo de voleibol. Es responsabilidad del jugador armador dirigir la ofensiva del equipo y construir las oportunidades de anotar para el equipo.

El armador juega tanto en la línea frontal como en la línea del fondo y este jugador debe ser capaz de bloquear, servir y jugar de forma defensiva. Necesita tener buenas habilidades de bloqueo porque en la posición frontal juega frente al remachador o lanzador de los oponentes, quien suele llevar la responsabilidad de los ataques del equipo.

El armador es el único jugador quien corre hacia la red una vez que un compañero de equipo clava la pelota, ya que todo el resto del equipo se aleja de la red y se prepara para golpear.

Los mejores armadores juegan primero un rol defensivo y tienen la responsabilidad de proteger su área. Un armador que no defiende genera un punto débil dentro del juego de su equipo, y los oponentes pueden tomar ventaja de esto.

El armador necesita determinación para jugar primero una defensa adecuada y rehusarse a ser tomado por sorpresa cuando una pelota viene en su dirección. Debe permanecer en su posición defensiva y detenerse antes de que el remachador tome la pelota.

Su misión es contactar la pelota en segunda instancia y entregarla a los remachadores. Debe tener la habilidad de absorber la información y tomar una buena decisión en pocos segundos.

## 2- Remachadores



Tradicionalmente, existen tres clases diferentes de remachadores. Su posición se refiere en dónde el jugador obtiene la pelota en relación a la red y también al resto de la cancha. Dentro de esta posición se encuentran otras subposiciones como:

### **Remachador medio**

La principal responsabilidad de estos jugadores es detener la ofensiva del oponente. El remachador medio construye una pared que detiene la pelota, o le permite a su equipo clavar la pelota hacia arriba.

Su trabajo es detener a los remachadores del otro equipo junto con el apoyo del resto de sus compañeros. Se caracterizan por tener excelentes habilidades de bloqueo, ataque y de servicio.

### **Remachador exterior**

Este jugador juega en la red, al lado izquierdo de la cancha. Su responsabilidad es tener la principal posición de ataque. Además de ésto, debe bloquear los remaches externos y también los del medio si llega a ser necesario.

Su labor es jugar en el lado opuesto del armador o levantador, y jugar detrás y delante del armador. Su responsabilidad es bloquear al remachador izquierdo del equipo contrario. De este modo, no sólo debe ser un buen remachador sino también un excelente bloqueo.

Otra de sus tareas es dar pases, por lo tanto debe tener buenas habilidades con la pelota. Por su ubicación en la cancha, el remachador izquierdo es el responsable de las anotaciones cuando el levantador no está disponible.

### **Remachador opuesto**

Estos remachadores se posicionan al lado derecho de la cancha. Son los atacantes de reemplazo. Su trabajo son los bloqueos de los ataques del equipo rival.

Estos jugadores constituyen la defensa del equipo en la línea frontal. Su primera labor es formar una barrera de bloqueo contra el equipo contrario. También sirven como armador de apoyo.

Lo más importante es que esté atento al juego de los remachadores, para poder bloquear los tiros que lleguen al medio además de poder clavar si la pelota llega de forma rápida y el armador no alcanza a convertir la jugada.

Juega en sentido opuesto al armador en la rotación del juego. Posee todas las habilidades necesarias para ataques y defensas. Suele ubicarse en el lado derecho de la cancha, por lo tanto sirve también como primer bloqueo del equipo.

## **4- Especialistas defensivos**

Los especialistas defensivos son jugadores con el propósito de jugar en la línea posterior de la cancha en lugar de un remachador que suele jugar en la línea frontal. Corresponden a los jugadores defensivos del equipo de voleibol.

Los jugadores defensivos suelen jugar en las filas de atrás y tienen la responsabilidad del grueso de los pases. En general, todos los jugadores del equipo deben tener la capacidad de hacer pases y golpear la pelota en un nivel básico.

Pero en la posición de defensa, los jugadores se especializan en pases y se ubican en posiciones donde ejecutar la mayor cantidad de pases posible. La fila posterior es la mejor forma de cambiar la ofensiva y de este modo quebrantar el juego del equipo contrario.

La mayoría de los equipos tienen dos especialistas defensivos que pueden ser sustituidos por jugadores de la línea frontal. Los especialistas defensivos no tienen las mismas libertades que los liberos, por lo tanto sólo son utilizados en ciertas circunstancias.

Algunas ligas de voleibol en Estados Unidos permiten sustituciones ilimitadas de sus jugadores, sin embargo, suele haber en el equipo varios especialistas en defensa.

Estos jugadores en Estados Unidos ingresan al juego para reemplazar a jugadores que en el voleibol internacional estarían jugando entre la línea frontal y la línea posterior.

Los especialistas defensivas tienen una recepción de saque y una responsabilidad defensiva en la línea posterior. Dentro de sus funciones pueden realizar saques y jugar en la rotación completa, antes de llegar al lugar de jugador ofensivo en la línea frontal nuevamente.